

La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 403

SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA.
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Miércoles 26 de Mayo de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Porches de Vega Armijo, número 3, entresuelo

ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.
Especiales, de temporada y comunicados, á
precio convencional.
No se devuelven originales

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—San Felipe.
SANTOS DE MAÑANA.—La Ascensión del Se-
ñor y San Emilio.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Ca-
tedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve.
En el convento de San Miguel á las seis y
cuarto de la mañana misa rezada.
La Hora Santa en San Vicente el Real de
seis á siete de la tarde.

Oficial

Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las siguien-
tes disposiciones:

Ultramar.—Real decreto, fecha 21, conce-
diendo honores de jefe de Administración al
auxiliar de Minas D. Enrique D'Almonte y
Muriel, como recompensa á los servicios pres-
tados con su publicación del mapa especial
de Cavite y sus provincias limítrofes en el ar-
chipiélago filipino.

—Otro, fecha 21, nombrando interventor ge-
neral de la Administración del Estado, en la
isla de Puerto Rico, á D. Alonso Ojeda y Ro-
mano, que desempeña el cargo de fiscal del
tribunal local de lo Contencioso.

Hacienda.—Real orden, fecha 12, dispo-
niendo la forma en que han de proceder los
delegados de Hacienda en el nombramiento
de peritos.

Gobernación.—Real orden, fecha 14, confir-
mando la suspensión de cuatro concejales del
Ayuntamiento de Otos, decretada por el go-
bernador de Valencia.

—Otra, fecha 18, disponiendo que en el ce-
menterio católico de Calonge (Gerona) sea ro-
deada de una tapia la sepultura de una mujer
que falleció fuera de la comunión católica.

La responsabilidad á quien la tenga

(De La Epoca.)

Desgraciada sería la suerte de la na-
ción si, en las circunstancias, ya poco
propicias, que atraviesa se guiara el Go-
bierno por impresiones y no opusiese re-
sistencia alguna á las actitudes tumultu-
osas, ni á las amenazas.

Ayer se vio en ambas sesiones del Con-
greso y del Senado que el Gobierno no se
ha contagiado de la informalidad y pre-
cipitación de las minorías, sino que, dis-
puesto á la conciliación y deseándola,
aplica á la solución de los incidentes
planteados principios de derecho consti-
tucional y máximas dictadas por la razón
y por la experiencia.

En esos momentos se apoyó el discurso
del presidente del Consejo en respuesta á
una excitación del señor marques de
Viana. Principio de gobierno es el de
mantener libre el ejercicio de la prerro-
gativa de la Corona en el nombramiento
de sus ministros, no permitiendo que in-
cidentes de carácter personal, zanjados
honorosamente apenas surgieron, tomen
proporciones de conflictos políticos, ni
que las modificaciones en el Gabinete se
produzcan á espaldas del Parlamento y
por vía de imposición ó de amenaza.

Al invocar esa regla de conducta, el
Sr. Cánovas hacia la causa de la minoría
liberal y de su jefe; la de todo partido
monárquico habilitado para ejercer el
poder.

Principio de gobierno es condenar y re-
chazar la actitud del retraimiento, de la
que se abusa cada día mas en España, y
que es, en los partidos, tendencia al sui-
cidio, y para el régimen parlamentario
una negación y una imposibilidad.

Las declaraciones del presidente del
Consejo, con elocuencia expuestas, pro-
dujeron el mejor efecto en las Cortes por-

que, en efecto, es una garantía, á la vez
que una esperanza, ver que no se han
perdido en la española política por com-
pleto la serenidad ni la reflexión, y que
si hay minorías gobernadas por los aspi-
rantes á carteras ministeriales, conse-
guidas en fuerza de alborotar, en el par-
tido conservador y en la esfera del Go-
bierno prevalecen el interés nacional y el
conocimiento de los deberes.

Es incomprendible que hallándose Es-
paña con dos guerras costosas y abocada
á conflictos internacionales; con su Ha-
cienda comprometida por aquella causa
y en situación la más difícil que atravesó
en cincuenta años, la minoría liberal se
lance á resoluciones tan graves como la
del retraimiento, siempre ilícito, violento,
propio de partidos radicales ó irreconcil-
iables con lo existente, ya decididos á la
revolución. En un partido monárquico,
que ha ejercido el poder varias veces y
que se halla habilitado para volver á él,
retraerse por cuestiones personales, ya
zanjadas, sin motivo parlamentario y
cuando no están votadas siquiera leyes
anuales indispensables, como las del re-
clutamiento del Ejército y de la Armada,
equivale á convertir en juego de amor
propio el cumplimiento de los deberes
más elementales para con la nación.

Si la minoría liberal y el Sr. Sagasta
caminan sin brújula y se lanzan cada día
á las aventuras, servirá, repetimos, de
consuelo al país y á la nación ver que el
Gobierno razona y se atiene á principios
de derecho y á máximas de prudencia.
La actitud del Sr. Cánovas del Castillo
fué ayer en ambas Cámaras conciliadora;
no rechazó las explicaciones ni la satis-
facción que fuese justa, y si solamente la
imposición y la amenaza.

Este terreno es tan firme y los deberes
de los partidos y de sus jefes ante el pro-
blema cubano y las complicaciones de
que es susceptible son tan imperiosos,
que no podemos admitir ni suponer que
dure una actitud injustificada y peligrosa
en primer término para el mismo que la
adopta.

El discurso del presidente del Consejo
contuvo una parte muy interesante dedi-
cada á llamar la atención del Sr. Sagasta
acerca de la posición especial en que le
colocan, conforme á un despacho de nues-
tro representante en Washington y con-
forme también á varios telegramas y ar-
ticulos de la prensa extranjera, la inter-
pretación y el sentido que el Gobierno
federal y aquel público han dado á su
discurso último, en el que aquéllos han
visto perspectivas de transacción, de cesi-
ón ó venta de la isla de Cuba á la Re-
pública de Norte-América. En España to-
dos sabemos que aquella interpretación
carece de base; pero el error, en el extran-
jero, se ha difundido de modo que requie-
re, de parte del Sr. Sagasta, un acto pa-
lamentario, una declaración enérgica,
pronunciada desde la tribuna, que llegue
á los puntos más remotos del globo.

En materia que tanto afecta á la causa
nacional, no pueden ya la minoría libe-
ral y su jefe persistir en el papel de libres
comentaristas y de meros críticos de la
política colonial del Gobierno en que se
encerraron hasta el presente. Hubieran
tenido arraigadas convicciones y pensa-
miento propio en esa esfera, y las falsas
interpretaciones se hubieran evitado.

Pocas palabras necesitamos decir sobre
la actitud en que se ha colocado el señor
Silvela en el asunto del incidente perso-
nal mencionado y del retraimiento. Me-
rece atención este hecho: el Sr. Sagasta
opinó desde un principio que no estaba

justificada la actitud de sus antiguos su-
bordinados, porque lo correcto es no es-
torbar el libre ejercicio de la prerrogativa
regia, y porque un incidente personal,
satisfactoriamente concluido, no es base
para un conflicto parlamentario.

Opinando así el Sr. Sagasta, se deja,
sin embargo, gobernar por la cola de su
partido y se ausenta de las Cámaras. El
Sr. Silvela, por su parte, profesa en ma-
teria de retraimiento y de regias prerro-
gativas los mismos principios de Gobier-
no que el Sr. Cánovas; pero sigue é imita
al Sr. Sagasta, y se retrae, aunque él y
sus amigos están desinteresados en el
asunto. Diríase que están jugando á los
despropósitos.

Cumplió ayer el Gobierno su deber fa-
cilitando las soluciones de concordia é
invocando el interés nacional, que está
sobre todo. La responsabilidad de lo que
acontezca no será suya, sino exclusiva-
mente de los que convierten en juego y
en irreflexivos alardes de intransigencia
y de amor propio sus deberes de hombres
públicos y de representantes de la nación.

Carta de Madrid

25 de Mayo de 1897.

Muy buen día y mucha gente en la
inauguración de la Exposición de Bellas
Artes. En los círculos, animadas con-
versaciones y chispeantes dimes y diretes.
En general, las cosas siguen en el mis-
mo estado que ayer. Tal es, pocas pala-
bras, lo que da de sí el día.

El conflicto parlamentario continúa en
pie. Los discursos pronunciados ayer por
Cánovas en el Senado y en el Congreso
hicieron efecto y los empeños de Romero
Robledo para que una comisión del Con-
greso visitara á Sagasta á ver si le hacia
desistir de la actitud en que se ha colo-
cado.

La minoría silvelista sigue la suerte de
los liberales, se retrae, pero el jefe expli-
có su actitud en un discurso que hizo
sensación y en que atacó al Gobierno,
comenzando por decirle que disfruta el
privilegio de la desgracia provocando
con frecuencia graves conflictos. Se ob-
servó que el jefe del Gobierno esquivó la
discusión contestando brevemente á Sil-
vela.

A última hora anoche en el Congreso
en la reunión habida para el nombra-
miento de la Comisión que había de ir á
casa de Sagasta, Silvela dirigió frases de
cariño á la mayoría, recordando tiempos
en que todos estuvieron juntos y añadien-
do que algún día volverán á encontrar-
se, lo cual se comentaba con satisfacción
por los ministeriales. El caso es, que en
esa reunión de la mayoría el criterio ex-
puesto por Silvela fué el que todos acep-
taron.

No se cree que el conflicto acabe sin
que haya crisis, porque Cánovas no cede
y las minorías tampoco. Es opinión ge-
neral que se aprobarán sin el concurso
de las oposiciones las leyes de contin-
gentes militares y el proyecto de recur-
sos para la guerra de Cuba en que va
envuelta la aprobación de presupuestos,
con lo cual la situación se despeja; que
entonces dimitirá el Gobierno, y, previas
las consultas como en casos graves, se
formará al cabo un Gabinete Pidal que
no tiene necesidad de disolución de Cor-
tes y que cuenta con mayoría en el Par-
lamento. Pronto se saldrá de dudas.

De la guerra de Cuba no hay telegra-
mas de interés. De la Habana dicen que

la cuestión del billete se ha agravado
convirtiéndose en problema de subsis-
tencias. Los delegados yankees han ido
á Matanzas á preparar el reparto de so-
corros. En la Cámara de representantes
de Washington se ha seguido tratando
de la moción Morgan, pero no recayó
acuerdo aunque se pidió sesión perma-
nente hasta dejar votada la beligerancia.

De provincias y extranjero no se han
recibido telegramas con noticias ex-
traordinarias. Lo de Grecia ha entrado
por senderos de paz y concordia.

Su afectísimo amigo,

EL CORRESPONSAL.

Región

Zaragoza

De El Diario de Zaragoza:

«Hemos recibido una atenta invitación del
Consejo de Patronato de la Escuela de Artes
y Oficios de esta ciudad, para visitar la ex-
posición de los trabajos hechos por los alumnos
de dicho centro de enseñanza durante el curso
presente.

La exposición se instalará en los locales de
la Escuela.

—Ha sido destinado á este quinto cuerpo de
ejército el capitán de Estado Mayor de guar-
nición en Ceuta D. Angel Martínez Achaval.

—Los paseos militares que han de efectuar
las fuerzas de esta región darán principio en
breve y al efecto el comandante general señor
Correa ha dispuesto que en las inmediaciones
del pueblo de Villanueva de Gallego se esta-
blezca el Campamento donde han de pernoctar
las tropas.»

—De El Mercantil de Aragón:

«Rectificada por el alcalde de Castejón de
las Armas la relación de propietarios á quien-
es se ha de ocupar terrenos en aquel térmi-
no municipal, con motivo de la construcción
de la carretera de tercer orden de Ateca á la
Tranquera, trozo primero, se inserta en el
Boletín Oficial de hoy á fin de que como dis-
pone el artículo 17 de la ley de 10 de Enero de
1879 y el 24 de su reglamento de 13 de Junio
del mismo año, puedan hacerse por las perso-
nas ó Corporaciones interesadas, en el plazo
de 20 días, las reclamaciones que estimen
oportunas ante la Alcaldía de Castejón de las
Armas en contra de la necesidad de la ocupa-
ción que se intenta y en modo alguno contra
la utilidad de la obra.»

—Del Heraldo de Aragón:

«Las hojas de vid remitidas á la Jefatura
agronómica de la provincia, procedentes de
viñedos de San Mateo de Gallego y Villamayor
están atacadas de mildew.

Aconsejamos á nuestros viticultores que se
apresuren á sulfatar las vides, único medio
que tienen de defender sus intereses.

—Esta mañana ha conferenciado el señor
Ojeda con el Delegado de la Junta central de
Instrucción pública y con el Sr. Jardiel para
ver de arreglar el asunto de las cuentas tri-
mestrales que no se han remitido según pre-
viene la ley.

Hemos oído que al objeto de cumplir los
preceptos legales, es posible que se aumente
el personal de la secretaría de la Junta.»

GUERRA GRECO-TURCA

Negociaciones de paz

Los embajadores de las potencias en
Constantinopla continúan discutiendo
las exigencias de Turquía.

Créese en Atenas que las negociacio-
nes de paz producirán el resultado ape-
ticionado á pesar de la lentitud con que
procede la Puerta.

A pesar de esta creencia y de consi-
derarse la guerra terminada, el Gobierno
griego no descuida los aprestos milita-
res. Han llegado á Atenas, procedentes
del centro de Europa, 20.000 fusiles y
gran cantidad de municiones. Se trabaja
además activamente en la reorganiza-
ción del ejército.

La prensa europea

Los periódicos rusos, ocupándose de las exigencias de Turquía para llegar á la paz con Grecia, dicen que la guerra podría haber tenido un aspecto diferente si las potencias no hubieran empleado sus esfuerzos en localizar el conflicto é impedir que los Estados bálticos salieran de su actitud neutral. Añaden que el triunfo de las armas turcas en Tesalia no autoriza á la Puerta á imponer condiciones inadmisibles. Indican además que las escuadras europeas se hallan todavía en las aguas greco-turcas, y que podrían recibir instrucciones que cambiarían la faz del asunto.

Algunos periódicos alemanes, ocupándose del mismo asunto, excluyen desde hoy las exigencias territoriales de la Puerta, y respecto de la indemnización de guerra, dicen que, cualquiera que sea su entidad, Grecia no podrá satisfacerla en las actuales circunstancias. Se impondría, por consiguiente, la garantía del pago, que puede consistir en la cupación de Tesalia ó una intervención económica de Europa. Ambos extremos ofrecen graves riesgos y dificultades.

MADRID AL DIA

(De nuestro servicio especial)

CRÓNICA CIENTÍFICA

Ciencia recreativa.—Los rayos X y sus maravillas.

Aunque nuestra crónica tiene por obligación que ser árida y seria, vamos hoy á procurar darle un carácter familiar, práctico y hasta recreativo.

Ya que no es posible pasar la velada bailando ni haciendo música; ya que los juegos de prenda están desterrados; que la camilla ha desaparecido con gran sentimiento de los enamorados, ocasión es de que modernizando las veladas, digamos la manera de pasar una velada agradable con arreglo á la ciencia y sus últimos adelantos.

El salón no ofrece particularidad alguna, todos los muebles permanecen en su lugar, los grandes espejos en sus puestos, las vitrinas conteniendo como siempre los bibelots, las naderías, los juguetes de porcelana y los búcaros y esmaltes antiguos.

El dueño de la casa anuncia á sus contertulios una sesión científica con todos adelantos modernos.

Los rayos X son los que hacen el gasto principal.

Comienza el espectáculo.

El salón queda completamente á oscuras. Por el cuerpo de todos los concurrentes corre un pequeño temblor producido por la impresión que causa siempre en el espíritu la proximidad de lo desconocido.

De pronto en el espacio aparece una gran mano, gigantesca, trasparente, que saluda á todos y pasea el recinto casi á tocar la cara de los veteranos que permanecen firmes como si estuvieran frente al enemigo. La impalpable mano se dirige hacia las jóvenes que se aproximan instintivamente á sus novios. La mano por fin hace un saludo y desaparece.

Pequeño compás de espera. Aparece el dueño de la casa, se hace la luz y dice:— Señores: la mano que habeis visto es la de un amigo,—y desaparece.

Segunda parte: se apagan nuevamente las luces.

De los cuatro ángulos del salón, donde hay grandes jarrones, de la superficie de los espejos, de las vitrinas, de todos los objetos de porcelana y cristal, de los brillantes y piedras preciosas, se ve nacer una luz tenue, azulada, de un tinte simpático: una luz que parece correr por todos los objetos, que los ilumina, sin transmitir la claridad á las personas y demás objetos que permanecen en la oscuridad.

Por el aire cruzan pequeñas exhalaciones, y los cabellos de las señoras se iluminan y despiden reflejos azulados. Los brillantes lanzan rayos luminosos y todo se ve bajo la influencia de una luz que no alumbraba, bajo la influencia de lo desconocido.

Se hace la luz y aparece el dueño de la casa para recibir las felicitaciones.

Tercera parte. Vuelve á reinar la oscuridad.

En el centro del salón, en medio del aire, aparece una elegante garrafa, después un plato que se coloca debajo, en-

seguida una cuchara que se introduce en la garrafa, se agita sin que nadie la toque, y ¡oh maravilla! suena la cuchara al chocar con aquel jarrón impalpable.

Estupefacción general: cuando se creía agotado el repertorio de lo maravilloso, en el espacio aparece una mujer etérea, astral, de aspecto luminoso, que después de un saludo ceremonioso, coge la jarra y ofrece á los concurrentes, como nadie acepta, aquel extraño ser apura parte del contenido, vuelve á saludar y desaparece.

La luz eléctrica de los focos y lámparas incandescentes, iluminan el salón, y sale el dueño de la casa anunciando que la sesión científica recreativa ha terminado.

Pero como el tiempo del misterio y lo desconocido pasó para siempre, tras la sesión viene la explicación, que es la siguiente:

Oculto por un grueso tapiz está oculta una habitación donde hay un aparato productor de los rayos X. Este es todo el secreto.

He aquí la explicación de los rayos X que pasan fácilmente el tapiz, tienen la propiedad de hacer luminosos todos los objetos de cristal y porcelana, presentándoles la propiedad de ser fosforescentes, igualmente ocurre con los brillantes y piedras preciosas.

La mano gigantesca que apareció en el primer acto, es la propia mano del dueño de la casa, puesta ante el aparato productor de los rayos X.

Sabido es que el cristal iluminado por los rayos, adquiere claridad, pero no la mano que los mantiene; por eso no se ve la persona que maneja la garrafa.

En cuanto á la figura astral, es una mujer de elevada estatura, cuyo rostro y traje de túnica y manto está recubierto de sulfuro de zinc fosforescente.

Y dirá alguno: ¿y aquel antiguo encanto de la oscuridad, tan apreciado de los amantes? Continúa igual porque los rayos X no iluminan las personas, ni se ve lo que pasa en derredor.

DOCTOR OX.

Madrid 25 de Mayo de 1897.

Notas del día

Se repiten con frecuencia en algunos pueblos de la provincia robos de reses lanaras y tala de árboles, antes los propios para madera y carbón y ahora hasta los frutales.

Lo primero acusa la gran miseria que existe en la mayor parte de esta agobiada comarca y lo segundo á más de esto obedece á la mala fe é instinto dañino de ciertos ciudadanos que mejor vivirían en selvas vírgenes de la Australia que en país civilizado.

Escandaliza tener que mentar estos hechos que tan poco favorecen á la nobleza característica del pueblo aragonés.

La ley de reclutamiento previene que el día 1.º de Agosto se efectúe el ingreso en caja de los mozos del reemplazo actual.

El plazo para redenciones espirará el 30 de Septiembre.

Tanto para la Península como para Ultramar el tipo de redención es de mil quinientas pesetas, y pasado el plazo antes dicho y diez días antes del embarque, los que deseen redimirse del servicio de Ultramar podrán hacerlo mediante dos mil pesetas.

En la Delegación de Hacienda de la provincia se ha recibido un telegrama del ministro del ramo, por el que se ordena al señor delegado explore el ánimo de los jefes de negociado de tercera clase y de los oficiales de primera, segunda y tercera que deseen pasar voluntariamente á prestar sus servicios á Filipinas, con los ascensos reglamentarios, y que por telegrafo manifieste los nombres de los que acepten.

Tal medida parece que está inspirada por el ministro de Ultramar, en el deseo de llevar á la administración de Filipinas personal ilustrado y práctico, que sea garantía segura de los intereses del Archipiélago.

En el pueblo de Messancy (Bélgica) se han encontrado muchos centenares de monedas de oro y plata admirablemente

conservadas y casi todas con el busto de Luis XV

Estas monedas son escudos de seis libras y dobles relieves, y han sido encontradas al estar trabajando un campo.

Este hallazgo ha dado motivo para que se hagan excavaciones en todos aquellos alrededores.

Durante los días 26, 27 y 30 del actual se verificarán en Ripoll fiestas con motivo de la erección de un monumento á la memoria de las víctimas de 1839.

El día 27 se celebrará en la basilica de Santa Maria un solemne aniversario, al que asistirán las autoridades y los veteranos. Terminada la función religiosa, se inaugurará el monumento, en el que se depositará la corona que ofrece la villa á las víctimas de aquella jornada. Se descubrirá la estatua que corona el monumento, y acto seguido, la Comisión hará entrega del mismo al magnifico Ayuntamiento, levantándose de este solemne acto, la correspondiente acta notarial. Seguidamente la Sociedad coral «Lo Cigaló» entonará, acompañada de orquesta, un himno compuesto expresamente para este acto, despidiéndose allí mismo la concurrencia.

Por aviso que se ha fijado en la puerta del consulado inglés de Tánger, se prohíbe á los súbditos y protegidos de aquel pabellón tener esclavos á su servicio.

En Santander se acaba de constituir un Comité encargado de ultimar la base para formar la Sociedad que va á realizar el proyecto del ferrocarril desde el Astillero á los baños de Ontanada, de que es autor y concesionario el ingeniero D. Rafael Martín, y que enlace con la línea de Santander á Bilbao.

Se cree que los trabajos empezarán en breve y se emprenderán con gran actividad.

La designación del Comité, formado por acaudalados banqueros y estimadísimas personalidades de profesión y arraigo en el país, ha producido grande confianza y entusiasmo en la comarca.

Entre las últimas propuestas, ha llevado el señor ministro de la Guerra á la Real firma para su aprobación, las de la acción de Silang, que comprende, según nuestras noticias, á un crecido número de jefes y oficiales.

Por *El Imparcial*, y con 25 pesetas del fondo de su suscripción, ha sido socorrido en Madrid el soldado de esta provincia Alberto Estrada Quintilla, de Albelda.

El miércoles próximo, á las nueve y media de la mañana, se verá ante la Sala de Justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina el proceso incoado en 1893, cuando los sucesos de Melilla, con motivo del contrabando de armas y municiones con el campo rifeno.

Figuran procesados, además de buen número de paisanos, un oficial y un sargento primero y segundo jefe de la partida de Orden público.

S. M. la Reina, dando una prueba más del gran entusiasmo con que acoge siempre toda idea grande y generosa, ha encabezado con 80 000 pesetas la suscripción abierta para aumentar el número de plazas en el Colegio de huérfanos de militares establecido en Guadalupe.

También contribuirán con importantes donativos S. A. R. la Infanta doña Isabel y el Gobierno.

Muy en breve llegarán á Oviedo las nuevas máquinas encargadas á Alemania para ampliar la construcción de fusos Maüßer á 30.000 cada año.

En Londres se hacen grandes preparativos para las fiestas que han de celebrarse con motivo del jubileo de la reina Victoria.

Con el importe solo del alquiler de las ventanas situadas en el trayecto de la procesión, habria para que España enjagase toda la deuda y satisficiera durante tres años sus presupuestos de gastos. Aproximadamente se calcula en 2.000 millones.

Del precio que alcanzan las ventanas puede juzgarse sabiendo que á un francés que ha querido alquilar tres ventanas, de las peor situadas, le han pedido 15.000

francos; y como quiera que toda la casa renta al año 18.000 le resultaba al propietario casi pagado el alquiler anual en el espacio de dos ó tres horas. El francés ha enviado los 15 000 francos al Hospital francés de Londres.

De donde resulta que no es sólo en la Semana Santa y feria de Sevilla y San Isidro de Madrid donde se clava al desgraciado forastero que cae en las redes de fondistas, vendedores y alquiladores; por lo visto en Londres se van á aprovechar bien del jubileo de su reina para desplumar á todo el mundo.

Eso sí, las fiestas merecerán verse, teniendo acceso, por supuesto, á todos los sitios; porque sabido es que aún hay en Inglaterra división de castas y no le es tan fácil á la burguesía llegar á los suntuosos palacios de los lores.

No más muertes por quemaduras

El sistema de mejores resultados para la curación de las quemaduras es el de la electricidad, según dice el ingeniero electricista francés Mr. Charles Chardin.

En apoyo y como argumentación sólida de su procedimiento, cuenta el caso siguiente:

El conductor de una máquina de gran potencia sufrió un desvanecimiento cuando iba á inspeccionar el hogar de la locomotora.

El maquinista cayó apoyado en la pared enroscada, y aunque el dolor de las quemaduras le reanimó algún tanto, no pudo desprenderse de allí y sufrió tremendas quemaduras.

El médico intentó cuantos medios se le ocurrieran para ahorrar al desgraciado maquinista el atroz martirio, y por fin, viendo que todos eran inútiles, tuvo la feliz inspiración de someterle al baño estático.

Bajo la influencia del fluido eléctrico, los dolores de las quemaduras desaparecieron, volviendo á sentirlos el paciente á las veinticuatro horas; pero se repitió la operación por espacio de algunos días y las quemaduras pudieron ser tratadas, sin que el maquinista sintiera dolores.

Con la desaparición de los dolores huyó el iniciado desequilibrio cerebral y, por tanto, el peligro de la muerte, y el enfermo se curó.

Mr. Charles Chardin se ofrece á practicar gratis un tratamiento, del cual afirma que es sencillo é inofensivo.

El prefecto de policía de París ha dirigido una circular á los comisarios, para que notifiquen á los directores de los espectáculos de la capital francesa las decisiones tomadas para que se cumpla con todo rigor lo dispuesto por la autoridad, á fin de evitar desgracias personales en caso de ocurrir un incendio.

Las decisiones más importantes son: Que las puertas todas de la sala ó teatro que comuniquen con el exterior han de ser utilizadas, sin excepción alguna, al concluir cada espectáculo.

En ningún momento, y bajo ningún pretexto deberán estar cerradas con llave, á fin de que puedan ser abiertas sin dificultad desde el primer momento.

Es decir, algo de lo que aquí debía obligarse á hacer á las empresas de nuestros teatros.

Verdad es que lo primero que habria que obligarles á hacer serian puertas ¡Hay teatros que apenas si tiene dos!

En el ferrocarril americano Kansas-Pacific-Bailway se han hecho recientemente pruebas curiosas en uno de sus trenes.

Como la via atraviesa enormes llanuras se habia pensado en ahorrar fuerza de vapor, aprovechando la del aire.

Y en efecto, para llevar á cabo las pruebas, se colocó en cada vagón un mástil de tres metros de altura y en él una vela triangular.

El resultado ha sido satisfactorio, según parece, pues que el tren puesto en marcha por el vapor marchó luego á vela á razón de 64 kilómetros por hora.

Dos héroes

En la acción de Perico Pozas, ocurrida contra las partidas reunidas de Rius Rivera, y en la cual un puñado de nuestros valientes soldados se batieron á la bayoneta de un modo desesperado hasta arrojar á los rebeldes de sus fuertes trincheras y hacerles huir desordenadamente, señalóse por su valor extraordinario un soldado llamado Higinio Martín Ballesteros, que, herido de un balazo en el tº

billo y rodeado de un grupo de insurrectos, que, machete en mano, le exigían que se rindiera, arremetió contra ellos, y haciendo de su fusil terrible maza, se abrió paso, matando á dos enemigos y dejando heridos á otros varios.

Esta hazaña, cuyos detalles han relatado con patriótico orgullo varios compañeros de Higinio y algunos de sus jefes en aquel furioso combate, valió al heroico soldado la propuesta para la cruz laureada de San Fernando, recompensa que seguramente á estas horas habrá obtenido.

Recientemente ha llegado á Madrid con el hombro atravesado de un balazo el segundo teniente del batallón de Castilla D. Ignacio Rayo Camacho, que mandaba en la expresada acción la extrema vanguardia de nuestra columna y que no obstante haber sufrido tan grave herida, continuó batiéndose mientras tuvo alientos para mantenerse de pie.

El teniente Rayo, que se había distinguido en otros 16 hechos de armas anteriores, aún no ha sido recompensado. Seguramente el digno ministro de la Guerra remediará este olvido, sin duda alguna involuntario.

MERCADO DE METALES

Cobre

La posibilidad de la próxima terminación de la guerra de Oriente, ha hecho que adquiera gran firmeza el mercado de metales de Londres; en estos últimos días el cobre ha sido objeto de gran demanda, á precios cada vez más altos, el Chile bueno ordinario cierra en alza de 15 sh. próximamente, á 48,2,6 libras esterlinas al contado, y á 48,10 á tres meses; los cobres refinados han sido también muy solicitados, á precios mejores; el Tough inglés queda en 50,10 libras esterlinas, y el Best-Selected entre 50 y 51; los cobres manufacturados, invariables.

En París la tendencia de los precios sigue siendo á la baja, cobre en barras, marcas ordinarias, á 122 francos, contra 125; Best-Selected, á 126,75, contra 132, y el mineral de Corocoro á 121,25, contra 123. En Marsella los cobres conservan los precios anteriores. En New York la demanda de este producto muy escasa, pero el cobre del Lago se mantiene á 11,00 centavos.

Los fletamentos de New-York y Baltimore se han elevado en el mes de Abril á 10 279 toneladas, y en la semana última á 2 876.

Estano

A pesar de la baja de la plata y de las pocas transacciones que se registran, la cotización del estano mejura gradualmente en el mercado de Londres; los Detroits se han llevado desde 59,12,6 y 60,3,9 libras esterlinas, á que estaban el sábado anterior. á 69,10 al contado y á 61 á tres meses; el estano inglés muy sostenido.

En el mercado de París los precios son los mismos de hace ocho días: Banca á 133,25 francos, Detroits á 156,55, y el estano inglés á 164,50. En Marsella los precios sostenidos y en New York el estano invariable á 13,30 centavos.

Plomo

Los negocios de este metal han sido muy reducidos en Londres á principio de la semana; pero, sin embargo, los precios acusan ligera alza, pagán tose el plomo español á 11,15 libras esterlinas y el inglés á 11,17,6.

En el mercado de París los precios han perdido de nuevo esta semana 25 céntimos: marcas ordinarias, puestas en el Havre ó Rouen, á 29-75 francos, y los colcados en París, á 30-25. En Marsella los precios son los de hace ocho días, y en Nueva York las transacciones ofrecen poco interés, cotizándose el plomo entre 3-22 1/2 y 3-25 centavos.

Hoja de lata

Este metal ha sido muy solicitado esta semana en Inglaterra, y á causa de esto los precios han adquirido gran firmeza; primeras marcas de 0,14,0 á 0,18,0 libras esterlinas, y las segundas de 0,11,0 á 0,13,0.

Los fletamentos de Swansea han alcanzado la semana pasada la cifra de 87 806 cajas, y los arribos de las fábricas se han elevado á 54.417, de la suerte que los stocks han quedado reducidos á 138 186 cajas, contra 171.577 la semana última, y 163.009 en igual periodo de 1896.

Alcance Postal

Madrid 25 de Mayo de 1897.

Guerra de Cuba.—Telegramas oficiales

Habana (sin fecha)—General segundo cabo á ministro Guerra:

Fuerzas Maria Cristina sorprendieron campamento en Montes Pedroso (Matazas); hicieron 4 muertos.

Batallón Castilla destruyó un campamento en Gutiérrez (Pinar) y 2 prefecturas; hizo 10 muertos, tuvo 2 heridos.

Habana 24—General en jefe desde Placetos dice á V. E.

En Cuba conduciendo convoy Felicidad Yatedas cogieron un muerto; nosotros 2 guerrilleros heridos.

Una compañía en reconocimiento finca Palacio cogió un muerto y un prisionero. General Linares reconoció Aguacate Caoba, destruyendo prefectura. Temporal le obligó á retirarse á Palma Soriano sin dar paso Cauto. En varios días desalojó al enemigo de las alturas con bajas; las nuestras un oficial y ocho heridos.

Rechazado con bajas ataque fuerte Islaño Sierra Maestra; guarnición dos heridos.

Partida colocó dinamita, en Janina vía férrea Cristo Songo, explotando descarrilando exploradora, rompiendo fuego sobre tren; la partida trató saquear los tres carros que conducía exploradora, preparando combustible para incendiarlos. Acudieron segundo batallón Cuba, escuadrón Santiago, guerrilla Songo y tres compañías de Asia que impidieron incendio dispersando partida, cogiendo 5 muertos y un prisionero; nosotros muerto teniente guerrilla Cuba Dionisio Lafuente Vazquez. Explosión sin novedad personal ni material.

Fuerzas Talavera y Córdoba desde Baracoa en tres columnas pasaron rio Duava en Paso Real combinadas con cañonero Vasco Núñez tomaron posiciones atrincheradas entre Ducava y Toar; faltan detalles; nosotros tuvimos un oficial y tres de tropa muertos y once heridos de tropa. Enemigo desalojado posiciones se corrió á Baracoa atacando barrio de la Marina, rechazándola guarnición y voluntarios; dejó dos muertos y nosotros tres heridos.

Columna Palmar de la brigada Guantánamo reconociendo Blanquizal, Boquerón y Digmante, cogió un muerto. Reconocimientos fuerzas Guantánamo en San Carlos, Santa Cecilia y San Jorge, cogieron 2 muertos. Fuerzas siguen racionando puntos y haciendo reconocimientos. Presentados 3.

En Manzanillo guerrilla Nequero cogió un muerto.

Batallones Alcántara Andalucía, dispersaron partida en Blanquizal.

Convoy Bayamo desalojó posiciones partida Rabi, paso rio Buey por Barran-cal, causando bajas; nosotros 24 heridos.

Atacado destacamento Jiguani, el enemigo fué rechazado con bajas; nosotros tuvimos teniente Andalucía Felipe Causo y tres tropa heridos Presentados 9 hombres y 25 mujeres en Holguin.

Tiroteado poblado Velasco: bajas nuestras 2 heridos.

Voluntarios San Andrés en reconocimientos en rio Chaparra, sorprendieron prefectura, haciendo un prisionero armado.

Batallón Córdoba y voluntarios Mayari dispersaron grupos; bajas un voluntario herido. Segunda guerrilla Holguin en reconocimientos ingenio Victoria cogió un muerto con armas.

En Puerto Principe batallón Cádiz en reconocimientos Yeguas cogió 2 muertos armados; nosotros dos heridos.

Séptima compañía Tarragona y escuadrón Hernán Cortés en reconocimientos San Blas, ingenio Chiquito, Aguacate y Yagüeyes, Holguin, Puerto Principe, hicieron 6 bajas; nosotros un soldado herido.

Colocada dinamita vía Nuevitas, notada por la escolta del tren al cortar el alambre, explotó matando un cabo y cinco heridos, defendiéndose hasta llegada refuerzos, dispersando rebeldes.

Cazadores Cádiz reconocimientos Tarragona y dos escuadrones Hernán Cortés batieron Ojo de Agua, Tejar, Camito, causando bajas al enemigo. Nuestras 2 muertos y 28 heridos.

El enemigo retiró bajas; la columna al regresar cogió 600 reses para abastecimiento Ciudad Spiritus.

En Villas el enemigo queda anda disperso en pequeños grupos, guerrillas locales en reconocimientos por sus zonas cogieron 34 muertos, entre ellos uno titulado capitán y otro coronel, 29 armas de fuego, 7 blancas, 108 caballos. Las guerrillas tuvieron 10 muertos y 4 heridos, uno de ellos teniente Alvarez Riestra.

Los batallones estas divisiones y fuerzas á mis órdenes cogieron 44 muertos, uno de ellos cabecilla Caveros, 2 prisioneros y 27 armas de fuego; nosotros capitán de caballería Leopoldo Sarabia y teniente guardia civil Salas heridos, y 9 de tropa.

Presentados 98, entre ellos uno titulado teniente.

Entre estación Quintita y Luz, Cinea, Camajuani, desprendidos dos vagones chocaron con un tren raciones que seguía; muertos un guardia civil y maquinista herido y 4 tropa.

Senado

La sesión de hoy sin interés alguno. El Sr. Hernández Iglesias hizo una pregunta sobre la mendicidad en Madrid. Se aprobaron algunos dictámenes sin interés y se levanto la sesión para reunirse en secciones.

Congreso

Se abre la sesión á las cuatro menos cuarto bajo la presidencia del Sr. Pidal. En las tribunas bastante concurrencia.

En los escaños no están los liberales ni los silvelistas.

Aprobada el acta de la anterior, el ministro de Ultramar sube á la tribuna y lee los proyectos de ley que ha anunciado la prensa de esta mañana y que se refieren á autorizaciones para arbitrar recursos con destino á las campañas de Cuba y Filipinas.

Los Sres. Allende Salazar, Pérez, Zamora y Marqués de Lema, apoyan proposiciones de carreteras. Otros dirigen ruegos de escaso interés.

Orden del día

Sin discusión se aprueban los siguientes dictámenes sobre proyectos de ley. Fijando las fuerzas navales para 1897-98. Id. las de tierra.

Declarando exento de responsabilidad al ministro de Marina por la reforma de las plantillas de la armada.

Código de comercio

Aprobada ayer la totalidad, se discute el articulado. El Sr. Rolland hace algunas observaciones al artículo 1.º y este queda aprobado. Se aprueban enseguida los restantes, y se suspende la sesión para reunirse en secciones.

Firma de S. M.

El ministro de Gracia y Justicia puso ayer al Real despacho los decretos siguientes:

Promoviendo á fiscal de la Audiencia de Canarias á D. Pablo Pastor, magistrado de la de Barcelona.

—Trasladando á magistrado de la citada Audiencia á D. Angelino Esteilés, fiscal de la de Almería.

—Idem á fiscal de la de Almería á don Miguel Yute, magistrado de la de Cáceres.

—Idem á magistrado de la de Cáceres á D. Andrés Tornos, magistrado electo de la de Canarias.

—Idem á presidente de la Audiencia de Orense á D. Agustín Pérez, fiscal de la de Lugo.

—Promoviendo á fiscal de la Audiencia de Lugo á D. Jacinto Paraiz, magistrado de la de Balajoz.

—Trasladando á magistrado de la territorial de Albacete al que lo es de la provincial de la misma, don Francisco Dechest.

—Idem á magistrado de la Audiencia de Albacete á D. Joaquín Berreyto, que lo es de la de Cáceres.

—Promoviendo á magistrado de la de Cáceres al teniente fiscal de la de Pamplona D. Ramón Nieto.

—Nombrando magistrado de la de Badajoz á D. Cayetano de los Reyes, excendente.

El ministro de Hacienda ha puesto hoy á la firma de S. M. los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión que, fundada en el mal estado de salud, ha presentado D. Angel María Carvajal, ordenador de pagos por obligaciones del ministerio de la Gobernación.

—Nombrando para reemplazarle á don Antonio Cánovas y Vallejo, gobernador civil de la provincia de Málaga.

**

Se ha inaugurado solemnemente la Exposición de Bellas Artes bajo la presidencia de la Reina.

Ha sido un acto muy solemne, habiendo asistido todo el elemento oficial.

**

Hoy ha continuado con poco éxito las negociaciones para arreglar el conflicto pendiente. A última hora de la tarde se asegura que el general López Dominguez conferencia con el Sr. Sagasta para comunicarle de parte de la Reina el gusto con que ésta verá que la minoría liberal volviera al Parlamento. El encargo lo recibió el citado general al ir á Palacio esta mañana á presentar unos huérfanos de militares.

Es inexacto que el Sr. Sagasta haya recibido hoy un despacho del gobierno de Washington pidiéndole opiniones sobre la cuestión de Cuba. De quien recibió hace días un despacho fué de Sherman, pero no fué contestado.

Extranjero

Paris 25.—Por la liquidación de fin de mes los valores continúan en alza. El exterior español se mantiene extraordinariamente firme.

Paris 25.—Del estudio minucioso de los escombros y objetos encontrados en el Bazar de la Caridad resulta que la catástrofe, según el rumor público, fué intencionada, pues parece que los empleados no han renunciado como del Bazar los restos de una vasija encontrada.

Paris 25.—Ha quedado aplazado para el mes de Agosto el viaje del Presidente de la República á San Petersburgo.

Londres 25.—La Cámara de Representantes de Washington no ha resuelto aun la cuestión de la proposición Morgan.

EL CORRESPONSAL

ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio particular.)

Presupuestos.—Romero Robledo

Madrid 26, 12'10 tarde (núm. 87.)

El ministro de Ultramar Sr. Castellano está ultimando los presupuestos de Cuba y Puerto Rico los cuales en breve serán presentados en el Congreso para su aprobación.

Ha sido firmada la combinación anunciada de puestos militares.

Ayer tarde reinó gran animación en el salón de conferencias.

El Sr. Romero Robledo insistió en que las minorías carecen de razón si continúan en el retraimiento.

Firma.—De Cuba

Madrid 26, 12'10 tarde (núm. 94.)

Se ha firmado el nombramiento del general Franch para segundo jefe de Aragón.

En Manaja (Pinar) nos sorprendieron los insurrectos un convoy de heridos.

Se libró un combate heroico entre el núcleo de rebeldes y nuestra pequeña fuerza.

Los soldados lucharon bravamente.

Nos mataron el oficial y ocho de tropa y nes hicieron seis heridos.

Oficial de Cuba

Madrid 26, 12'30 tarde (núm. 101.)

En Ojo del Agua han sido batidas las partidas que mandan Castillo y Delgado. Les hicimos tres muertos y muchos heridos.

En Pinar en reconocimientos se han hecho tres muertos.

Fuerzas de Wad-Rás han hecho muchas bajas al enemigo en Catalunya.

Presentados 30.

EL CORRESPONSAL

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco á cargo de Francisco Delgado

SECCION DE ANUNCIOS

RECUERDO DE LA PRIMERA COMUNION

¡3 retratos tarjeta americana, 3 pesetas!

Fotografía de F. Preciado

Miembro de primera casa de la sociedad científica de artes industriales de Bélgica

COSO AL TO, 28, Y PATAQUERA, 13—PLANTA BAJA—Jardines del Casino Sertoriano

Grupos de Colegios y Corporaciones gratis

CORDERO FINO DEL PAÍS

á UNA peseta CINCUENTA céntimos kilo

Ternera de leche
Carnero superior

Precios económicos—Servicio esmerado

Mercado Nuevo, 6 Carnecería Modelo Mercado Nuevo, 6

Café de L. Fuyola

Melados PARA MAÑANA, DIA DE LA Ascensión

Inauguración de la temporada

CAFÉ BLANCO—YEMA

MANTECADO

Fresa-Horchata imperial

Café—Leche merengada

LIMON

HORCHATA COMÚN

Quesitos de Viena y Barquillos rellenos

Biscuit Glacé

Se reciben encargos y se sirven á domicilio.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Compañía general de seguros sobre la vida á primas fijas

Domicilio en BARCELONA: Calle Anha, n.º 64

CAPITAL DE GARANTIA

10.000.000 de pesetas

Capitales asegurados por la Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896..... Ptas. 106.740.728'75
Siniestros pagados hasta igual fecha..... 5.032.985'23

Satisfecho á los asegurados por otros conceptos..... 2.356.413'49

En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida que tan útil es á las familias.

Delegado en la provincia de HUESCA, don Genaro Pradels.

Arriendo

Se hace de dos habitaciones independientes en primer piso de la casa número 10 de la calle de Heredia. Informarán y tratarán. Coso bajo, 77.

BLOKS

con Charadas, Enigmas, Humoradas, Pensamientos, Epigramas, Cantares, Misceláneas, Curiosidades, Máximas morales y Conocimientos útiles.

En la imprenta de este periódico

CONSULTA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS A CARGO DE Don Julián Zeldin Seura HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ A UNA Coso bajo, 42, 2. SE OPERAN CATARATAS

LA VOZ DE LA PROVINCIA

Diario conservador

PRECIOS DE SUSCRICION.—Huesca: Un mes, UNA PESETA.

Fuera: Pagando en la Administración, antes de cursar los recibos á su destino, 3,50 trimestre.— Pagando en el domicilio del suscriptor, 1,25 al mes.

ANUNCIOS.—De columna: DIEZ céntimos de peseta línea.

Especiales, de temporada y comunicados, á precios convencionales.

A los suscriptores gratis por una vez un anuncio de tres líneas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Porches de Vega Armijo, número 3, entresuelo, Huesca